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本报讯（记者 马毓鋆 通讯员 沈鸿灿）昨日上午，
2014年“体彩杯”河南省幼儿基本体操表演大会在洛阳
新区体育馆开幕，全省27支幼儿园代表队近500名小朋
友参加此次大会。

此次表演大会为期两天。记者在表演大会现场看到，
尽管参赛选手都是幼儿，但在舞蹈中表演的劈叉、滚翻等
基本体操动作标准到位。（如图）省幼儿基本体操专家李
木兰介绍，所谓幼儿基本体操，简单理解就是融入一定适
合幼儿练习的基础体操动作的舞蹈。
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七重关七重关卡卡待跨越待跨越

省幼儿基本体操表演大会
在洛开幕

2004年4月28日，首届中国国际动漫节在杭州开
幕。同年，原国家广电总局出台《关于发展我国影视动
画产业的若干意见》。

自此，中国动画产业开始了一段快速发展的历程，
特别是电视动画产量已经多年稳居世界第一。而回顾
快速发展的10年，中国动画仍有7重关卡需要跨越。

2004 年，中国动画电视产量
为2.18万分钟，2013年则为20.47
万分钟，10年增长了近9倍。相比
之下，国产动画电影表现更为抢
眼。2013年，共有29部国产动画
电影上映，同比增幅高达48%。

对此，中国动画学会会长余培

侠坦言，动画电视的内容没有实质
突破而徘徊不前，是值得研究的重
要问题。国家新闻出版广电总局
宣传司司长高长力则强调，中国动
漫产业已经进入质量型的发展轨
道，现阶段还是要培育出在国内外
有影响力的动画品牌和拳头产品。

生产：数量与质量

毋庸置疑，孩子是动画的最大
受众群体。但是，除了孩子，动画
仍然有广阔市场。皮克斯动画工
作室制作发行总监辛西娅·斯拉文
斯说，皮克斯动画一般会针对孩子
和家长设置两条故事线，在故事设
计中实现成人和儿童内容之间的
平衡。

“《功夫熊猫》《冰河时代》《疯
狂原始人》……光靠儿童去看这些
电影绝对没有这么高的票房。”广
东大地院线副总经理方斌表示，目
前中国5岁至15岁以及成人动画
电影的市场仍然需要开发，中国的
动画电影格局从年龄定位上看仍
然较窄。

观众：小手与大手

“我们的动画片似乎总喜欢改
编‘四大名著’，缺乏现实感。”北京
天视全景文化传播有限责任公司
总经理王宁感叹说。

对此，高长力表示，不管是历
史题材、科幻题材还是动物题材，
都要考虑它们与人类现实生活有

些什么关系，“我们遇到的问题是
题材还不够丰富，要鼓励现实题材
的创作”。

“‘嫦娥’已经到月球上去了，
‘玉兔’已经跑起来了，‘蛟龙’已
经深入大洋，这样的题材我们为什
么不去做呢？”高长力问道。

题材：古装与现代

“我看过许多中国学生制作的电影作
品，反映的都是从小父母教的内容，比如忠
诚、孝顺和友爱。这些抽象的概念如果不能
用恰当的方式表达，对西方观众来讲有一定
理解难度。”东方梦工场海外总监谢莉·佩姬
作如是评价。这事实上又是一个老问题，要
避免说教，讲好故事，具有普遍性、能够引起
人们共鸣的主题会更容易被国际观众接受。

迪士尼全球幼儿频道总经理南茜·坎
特表示，动画应该更像童话而非寓言，童话
不像寓言会告诉读者一个道理和正确答
案，而是需要由读者自己去探索我们要成
为怎么样的人。

内容：说教与说事

尽管各地政府“以分钟论英雄”的奖励
政策正在淡出，但播出政策的利好仍在继
续，国家新闻出版广电总局去年10月对全
国上星电视频道做出了“每天至少播出30
分钟国产动画”的规定。

中国动画学会名誉会长金德龙说，一
系列政策使得全国300多个电视频道每天
都有固定时段播出国产动画，成为世界最
大的播映平台。

而真正要做大做强，仍然离不开市场，
《熊出没》导演刘富源说，除了要有美术人
才、制作技术，企业更要有优质的原创动漫
明星和打动人心的故事以及科学合理的产
业模式。

动力：政策与市场

第三方调查机构麦可思在去年发布的
《2013年中国大学生就业报告》中，继续把
动画专业列入“红牌警告专业”，而更为权
威的中国社科院《2013年大学生就业蓝皮
书》也把动漫专业列为目前高校中难就业
的专业之一。

“我看过的许多优秀动漫作品都是出自
学生之手，中国有大量的培养动画人才的高
等学府和大量的创意人才，这是很大的优
势。”谢莉·佩姬说，梦工厂团队需要刚毕业
的学生提供新鲜创意，但是不会考虑让非常
年轻的人担任导演，而是将他们放入团队接
受老手的熏陶。

人才：学院与产业

法国昂西动画节前主席缇吉安娜·洛
思琪说，有些中国动画并没有发挥出传统
绘画和美工的优势，而是一再地复制西方
的一些人物，但并不成功。

“我的建议就是做真实的自己，不要去
抄袭别人的观念和理念，一定要原创。”荷
兰动画电影节主席戈本·舍默尔言简意赅
地说。

“要有本土风格就要接地气。”“光头
强”原型刘富源说，为了弥补宅在家里电脑
创作的短板，他们不但互相贡献形象，还多
次前往北方的原始大森林采风。

（据新华社杭州5月4日电）

风格：模仿与本土

“让食物回归原味，让吃饭不假

思索”——随着好来历健康食材事

业的快速发展，原有的一个办公大

厅已经不能满足需求。

根据安排，好来历·洛阳优质生

活必需品保障平台从即日起搬迁至

开元大道218号报业大厦1802室、

1809室办公。

24小时咨询热线洛报集团“百

姓一线通”：0379-66778866

售 后 服 务 电 话 ：

0379-63350000

好来历乔迁十八楼

又一届世乒赛落幕，国乒无悬
念夺冠。纵观世界乒坛，中国队代表
了当今最高技战术水平，霸主地位
无人能撼。但是，中国队长期垄断世
界乒坛也导致一个不可忽视的“不
良后果”——由于缺少悬念，乒乓球
项目的受关注度正在下降已是不争
之事实，就连刘国梁都说：“我们夺
冠不是新闻，输球才是新闻。”

中国体育有两大怪：一是足球
怎么也踢不好，输球输到腿抽筋；
二是乒乓球怎么也打不坏，拿金
拿到手发软。中国的足球与乒乓
球还有另外一个巨大的反差：踢
足球的人少，爱看的却多；打乒乓
球的人多，爱看的却少。中国打乒
乓球的人不少，但问问身边打乒乓
球的人就知道，没有人将其看作一
项轰轰烈烈的竞技运动，而是当成

跳绳、跑跑步机、做仰卧起坐之类
的热身锻炼项目。

在此背景下，中国乒协提出了
“三次创业”的口号，不仅“打球”要
当老大，还要让更多人看球、爱球。

从本届比赛的表现来看，国乒
正在践行“三次创业”的口号。

“中国队是来参加时装周的，全
场最抢眼的就是她们。”这是波兰女
将帕蒂卡对中国女乒的评价。她所
说的抢眼不是战绩，而是形象。中国
队此番选择了亮眼的玫红色战袍和
黑色短裙。队员们多数染了头发，刘
诗雯还特意做了与服装颜色相衬的
美甲。

染发、化妆、佩饰……这些曾被
视作叛逆的举动，如今为女队主帅
孔令辉所提倡。他要求姑娘们学会
自我包装，在球场上展现女性美，还

计划聘请专业人员教弟子们穿衣搭
配、时尚礼仪。“球迷不仅关注球技，
也关注她们的形象。这些队员很年
轻，应该更时尚，更具偶像气质。”孔
令辉说。

当然，推动项目发展，吸引眼球
不能仅从“脸面”上下功夫。本届世
乒赛期间，国际乒联通过了“允许跨
协会选手配对参加世乒赛”的提案，
其“幕后推手”正是中国乒协。“这样
做，可以令更多协会获得奖牌。”中
国乒协主席蔡振华说。

中国队还计划邀请其他协会球
队来华共同训练，把自己的核心技
术毫无保留地展示给对手。如此舍
得下成本“养狼”，确实有丢冠的风
险，但正如蔡振华所言，为了项目的
长远发展考虑，中国队必须担起这
份重任。 （据《北京日报》）

乒坛老大的“养狼”重任体育观察
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张艺谋执导的新片《归来》将于 16 日起在全国公
映。张艺谋日前谈到这部影片时表示，影片最大看点在
于“看巩俐和陈道明如何演绎一个感人至深的爱情故
事”，而他则想通过矢志不移的爱情和丝丝入扣的细节去
反映一个大时代。

张艺谋说，电影《归来》改编自严歌苓小说《陆犯焉
识》最后30页的内容，讲述的是男主人公陆焉识（陈道明
饰）回家的故事：患病的妻子冯婉瑜（巩俐饰）已认不出
他，他们怀着各自强烈而执着的爱，在永远的等待中一起
慢慢变老……

“《归来》讲述的是一个悲欢离合的爱情故事，时代是
背景，打动观者的终究是情感，因为情感是共通的。”张艺
谋说，电影的主干剧情是原著《陆犯焉识》的尾部，因此小
说之前的情节都成为剧情的铺垫，通过点点滴滴的细节
突出一种“以小见大”的质感。

“《归来》的拍摄运用了一种内敛的、节制的、简约的
方法。我想通过矢志不移的爱情和丝丝入扣的细节去反
映一个大时代，呈现对时代的思考和之后的沉淀。”张艺
谋说。 （据新华社）

张艺谋谈《归来》：

用矢志不移的爱情
反映大时代


